



Boletín Informativo de la Secretaria de Salud de Santander No. 3 • Junio - Julio 2014

Salud

Santander

Gobierno de la gente



Richard Aguillar Villa
Gobernador de Santander

Juan José Rey Serrano
Secretario de Salud de Santander

Luis Eduardo Saavedra Puentes
Director de Salud Integral

Aymer Alvarado Gutiérrez
Director de Seguridad Social

Héctor Enrique Ariza Díaz
Director Administrativo y Financiero

Contáctenos

ximena.meneses@hotmail.com
ximena1.meneses@gmail.com
facebook: SecretariaDeSaludDeSantander
web: saludsantander.gov.co

MINSALUD aprobó recursos para el saneamiento fiscal de los hospitales de Santander:

\$10.804 millones para el saneamiento financiero de 17 hospitales

Además de las 17 instituciones que recibirán recursos para cancelar sus pasivos, el Hospital Psiquiátrico San Camilo y el Hospital San Rafael de Concepción también se incluyen en el plan de saneamiento financiero aprobado, por lo que se les adelanta un plan de ajuste y seguimiento en su gestión.

Las instituciones con situación fiscal más crítica serán las primeras en recibir el flujo de recursos suficiente para poner en cero sus estados financieros. El Hospital San Juan de Dios de Floridablanca, El Hospital Integrado San Antonio de Puente Nacional y la ESE San José del municipio de San Andrés, son algunas de las primeras 17 instituciones de salud en Santander que recibirán el giro de recursos suficiente para dejar en cero todas sus deudas y salvarlas del inminente cierre.

Sus deudas, correspondientes tanto a obligaciones laborales como acreencias de proveedores, serán pagadas en su totalidad por medio de una inversión que asciende a \$10.804 millones 858 mil, con aportes del departamento, de las cuentas maestras y la Nación.

De esta manera lo anunció Juan José Rey Serrano, secretario de Salud de Santander, tras recibir la aprobación por parte del Ministerio de Hacienda para implementar el plan de saneamiento financiero en la región.

“Con esto, los hospitales quedan con sus cuentas en cero y entran en un programa de ajuste y seguimiento para que no caigan nuevamente en ese riesgo financiero”, sostuvo.

Así las cosas, Santander es el primer departamento en tener viabilizado el programa de saneamiento fiscal para sus hospitales.

El secretario de Salud del departamento destacó además que “las instituciones que estaban en estado más crítico se atenderán con esta primera aprobación para el saneamiento fiscal... Se da un mensaje de aliento a la red, porque hay la posibilidad de inyectar una importante suma de recursos para el pago de deudas”. Según se informó los recursos comenzarán a

girarse a partir de la primera quincena de junio. Rey Serrano señaló que al garantizar el saneamiento fiscal y financiero de estas instituciones “damos una oxigenación a nuestra red hospitalaria en materia financiera y un nuevo norte porque los hospitales entrarán en el camino de la eficiencia y del equilibrio financiero para que podamos pensar más en el mejoramiento de la calidad de los servicios”.

Y es que precisamente la ESE San Juan de Dios de Floridablanca es la que presenta los pasivos financieros más grandes en el departamento y, por tanto, es la que recibirá la mayor cantidad de los aportes aprobados recientemente por el Ministerio de Hacienda para el plan de saneamiento fiscal y financiero. Los recursos destinados para esta entidad ascienden a \$5.803 millones.

Cabe aclarar que si bien en el plan de saneamiento que se adelantará en el departamento se encuentran 19 hospitales, en realidad 17 recibirán los recursos de la Nación, cuentas maestras y el departamento. Los dos restantes, el Hospital Psiquiátrico San Camilo y San Rafael de Concepción, seguirán asumiendo el pago de sus pasivos con recursos propios pero se encuentran incluidos en el programa de ajuste y seguimiento para que no vuelvan a caer en riesgo financiero. Otros 12 están a la espera.

Instituciones incluidas en el plan de saneamiento

Santander

Hospitales	Recursos que recibirán
ESE San Juan de Dios de Barichara	71.108.553,00
Centro de Salud San Pedro de Cabrera	186.785.021,00
ESE de Cepitá	118.258.498,00
Hospital Integrado San Juan de Cimitarra	745.910.429,00
Centro de Salud de Charta	150.200.766,00
ESE San Cayetano de Confines	151.358.747,00
Hospital de Coromoro	29.061.317,00
Centro de Salud de Encino	76.827.506,00
Hospital de Enciso	92.363.062,00
Hospital San Juan de Dios de Floridablanca	5.803.352.878,00
ESE San Cayetano de Guapotá	190.588.257,00
Hospital Integrado de Landázuri	442.158.991,00
Hospital Integrado San Vicente de Paúl de Onzaga	50.000.000,00
Hospital Integrado San Antonio de Puente Nacional	1.187.037.917,00
ESE San José de San Andrés	1.093.500.721,00
ESE San Roque de Simacota	259.348.958,00
ESE San Sebastián de Suratá	156.996.675,00
TOTAL	10.804.858.296

Fuente: Secretaría de Salud de Santander

Infografía: Aurelio Valencia Gómez

<http://www.vanguardia.com/santander/bucaramanga/261568-10804-millones-llegan-para-salvar-del-cierre-a-17-hospitales>

En Barrancabermeja:

Inicia la construcción de la nueva central de urgencias del Hospital Regional del Magdalena Medio



El gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa, y el Secretario de Salud de Santander, Juan José Rey Serrano, presidieron un acto simbólico con la puesta del primer ladrillo para la construcción de la nueva central de urgencias del Hospital Regional del Magdalena Medio, en Barrancabermeja, obra para la que se hizo una inversión adicional de 4.000 millones de pesos y será ejecutada en nueve meses.

Además de este importante proyecto, que hace parte de la segunda fase de modernización del Hospital Regional, que recientemente fue ascendido a tercer nivel de atención, el Mandatario seccional anunció que a finales de agosto próximo entregará dotación hospitalaria por más de 700 millones de pesos y una ambulancia medicalizada, con recursos del Contrato Plan Santander.

El Gobernador dijo, además, que seguirá en busca de la viabilidad, ante el Ministerio de Salud, para construir la Unidad de Cuidados Intensivos Pediátrica que tendría un costo de 2.000 millones de pesos, por lo cual hablará “con el Ministro para obtener esa factibilidad lo más rápido posible”, de modo que “en este segundo semestre entre a funcionar”.

El Mandatario Departamental informó que las inversiones del Gobierno de Santander en el proceso de modernización del Hospital Regional del Magdalena Medio, establecimiento que ofrece servicios a los pacientes de más de 32 municipios de cuatro departamentos del Magdalena Medio, ascienden a 18.000 millones de pesos.



Este Floridablanca:

Secretaría de salud de santander conformó la red de veedores y asociación de usuarios de la salud del departamento



Con un acto oficial presidido por el Secretario de Salud de Santander, Juan José Rey Serrano, el Gobierno Departamental conformó la Red de Veedores y asociación de usuarios de la salud del Departamento de Santander.

Esta iniciativa busca fortalecer el programa de participación, promoción social y defensoría del usuario de la oficina de Servicio y Atención a la comunidad de la Secretaría de Salud de Santander, en cumplimiento a lo establecido en el decreto 1757 de 1994, a su vez se fortalece el proceso de democratización para la realización de programas públicos en salud con un verdadero impacto que responda a las necesidades de las comunidades.

Esta Red de Veedurías y Asociación de Usuarios en Salud del Departamento de Santander, la conforman cerca de 70 veedores que hacen parte de las asociaciones de usuarios establecidos legalmente en los diferentes municipios santandereanos.

“Este mecanismo democrático de representación ciudadana, facilita la intervención de la comunidad a través de usuarios del sistema de seguridad social, en lo que tiene que ver la organización, control, gestión y fiscalización de las instituciones

de salud en cada una de las regiones”, afirmó Juan José Rey Serrano, Secretario de Salud de Santander.

Además, “involucra a la comunidad para ejercer y hacer valer sus derechos como usuarios del sistema de salud”, agregó el Directivo, quien ratificó la importancia de la participación de los veedores y asociaciones de usuarios de las diferentes provincias para la conformación de la *Red Departamental*.

La oficialización de esta red de Usuarios se logra, luego del diagnóstico elaborado por la Coordinación de Promoción Social, de las jornadas de capacitación y formación adelantadas en cada una de las regiones como Bucaramanga y Área Metropolitana, Provincias de Mares, Soto Norte, García Rovira, Guanentina, Vélez, Comunera, Carare Opón, con los veedores y asociaciones de usuarios de los municipios pertenecientes a cada provincia.

Cerca de 1000 veedores y usuarios de Santander participaron de estas capacitaciones para la conformación de la Red Departamental de Veedores y Asociación de Usuarios de servicios de salud, la cual se presentó oficialmente en la Casa Piedra del Sol de Floridablanca.



Brigada de salud mental en el Reposo



Una brigada en atención primaria en salud mental realizó la Secretaría de Salud de Santander a través del Hospital Psiquiátrico San Camilo para toda la comunidad del barrio el Reposo de Floridablanca.

La jornada ofreció a la comunidad una completa atención en salud mental y detección de señales de alarma, diagnóstico y atención de síntomas relacionados con la afectación en la salud mental de la población y prevención de los problemas como el matoneo, la farmacodependencia, violencia intrafamiliar, embarazo no deseado en adolescentes, entre otros.

La brigada contó con profesionales especializados en actividades de prevención de embarazo en

adolescentes, matoneo y abandono escolar para los estudiantes del sector; así mismo se ofreció en el salón comunal del Reposo, atención de psiquiatría, deterioro cognitivo, asesoría jurídica y trabajo social para la comunidad.

Estas acciones son implementadas por la Secretaría de Salud de Santander, para fortalecer las estrategias y garantizar la salud mental en la comunidad y especialmente en la juventud santandereana a través del convenio con el Hospital Psiquiátrico San Camilo, el cual ha diseñado una serie de herramientas psicológicas, cuya aplicación permitirá detectar en la población afectaciones en la salud mental, de tal manera que se proyecten planes de acción para minimizar los riesgos.

Secretaría de Salud de Santander continúa el trabajo interdisciplinario:

Gobierno Departamental lideró encuentro con Rectores para la atención de los jóvenes de Floridablanca



Con el fin de continuar con el trabajo interdisciplinario frente a los comportamientos de los jóvenes y los problemas de aprendizaje, violencia escolar, consumos de sustancias psicoactivas, y el *bullying* entre otros, el gobierno departamental a través de la Secretaría de Salud de Santander y el Municipio de Floridablanca por intermedio de la Secretaría de Educación y de Salud del municipio, adelantaron un encuentro con los Rectores de instituciones de educación media para definir estrategias en Salud Mental que proyecten planes de acción para minimizar estos riesgos en la juventud.

Esta reunión responde a los compromisos adquiridos durante la primera mesa de trabajo que instaló el Secretario de Salud de Santander, Juan José Rey Serrano, con docentes, psicorrientadores y autoridades de salud y educación de Floridablanca, en donde acordó suscribir un convenio interinstitucional dirigido a fortalecer la atención primaria en salud mental a favor de los jóvenes de este municipio.

El encuentro de rectores, el cual se llevó a cabo en la sala de Juntas de la Alcaldía de Floridablanca, fortaleció el trabajo en equipo entre el Gobierno Departamental, los hospitales Psiquiátrico San Camilo y el San Juan de Dios de Floridablanca, La clínica Guane, las instituciones educativas y secretarías de Salud y Educación de Floridablanca, para la definición de las estrategias que atienda los problemas más relevantes en la juventud como es la farmacodependencia, violencia intrafamiliar, matoneo, violencia sexual, embarazo adolescente, y los problemas de aprendizaje, entre otros”.

Para la Secretaría de Salud de Santander, es muy importante llevar la salud mental a todas las instituciones y los sectores que la requieran, por lo que en el transcurso de estos meses y hasta agosto próximo se estaría formulando un proyecto para incluirlo en el Plan Operativo Anual de la Secretaría de Salud Departamental y en el presupuesto del municipio de Floridablanca, para crear los equipos móviles de salud mental, explicó la coordinadora del Programa de Salud Mental del Departamento, Cecilia Payares.

Gobierno de Santander lidera estrategias para prevenir embarazos en adolescentes



La Gobernación de Santander lidera la Mesa Departamental del Consejo Nacional de Política Económica y Social -Conpes Social 147-, que sesionó en la Secretaría de Salud Departamental, con el propósito de formular y desarrollar una estrategia integral para prevenir el embarazo en adolescentes.

Garantizar la permanencia escolar, crear espacios de recreación y deporte, informar sobre los programas institucionales dirigidos a los jóvenes y desarrollar iniciativas de emprendimiento son algunas de las acciones adoptadas en la reunión de este viernes, que hacen énfasis en los proyectos de vida de niños, niñas, adolescentes y jóvenes de los 6 a los 18 años.

“Además, es importante capacitar a los padres de familia para que aprendan un arte o manualidades, con el fin de que mejoren sus ingresos, satisfagan las necesidades de sus hijos y les brinden mejores oportunidades de vida, porque un factor determinante que lleva

al embarazo en adolescentes es la pobreza”, informó Patricia Caicedo Higuera, coordinadora de Salud Sexual y Reproductiva de la Secretaría de Salud Departamental.

Entérminos generales, en Santander disminuyeron las cifras de embarazos en jóvenes, según las estadísticas del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), pero aumentó el número de embarazos en niñas en el rango de 10 a 14 años, lo que “nos preocupa muchísimo, porque esa niña va a tener menos posibilidades de estudiar y capacitarse, y hace que se repitan los ciclos de pobreza”, con un impacto social negativo, explicó Patricia Caicedo Higuera.

El trabajo está enfocado, principalmente, a los municipios de Bucaramanga, Floridablanca, Girón, Piedecuesta, Barrancabermeja, Cimitarra y Landázuri, donde las estadísticas son más preocupantes, de acuerdo con el censo realizado por el Conpes Social 147.

Secretaria de Salud de Santander y MINSALUD realizan:

Asistencia técnica en riesgos laborales y salud ocupacional



Una jornada de socialización sobre la normatividad de Riesgos Laborales , Competencias Relacionadas del Plan Decenal de Salud Pública, realizó la Secretaria de Salud de Santander a través del Ministerio de Salud y Protección Social para los Alcaldes Municipales, Secretarios de Salud y Gerentes de IPS - Públicas.

Se ofreció una completa capacitación de las últimas actualizaciones en Riesgos Laborales y Salud ocupacional también involucró la participación de Gerentes de Empresas de Salud Ocupacional, Rectores de Instituciones de educación superior, técnica y tecnológica que ofertan programas en el área de salud ocupacional, ARL y Gerente, Coordinador

Médico, Jefe de Urgencias y Jefe de Facturación de las EPS , IPS Clínicas de la región, a quienes se convocaron para una nueva jornada.

Durante las dos jornadas se ofreció asistencia técnica y la socialización de la herramienta que permitirá la elaboración y actualización del diagnóstico de las condiciones de la población trabajadora en el Departamento de Santander.

Para el desarrollo de la actividad, se contó con el apoyo técnico de un equipo de profesionales designado por el Ministerio de Salud y Protección social, Ministerio de Trabajo, Secretarias de Salud Departamental, Secretaria de Salud de Bucaramanga y Comité Seccional de Salud Ocupacional.

En rueda de prensa Secretario de Salud de Santander anunció que Santander se convertirá en centro de excelencia de atención en cáncer



El plan piloto para mejorar la atención y control del cáncer se adelantará en el territorio santandereano durante los próximos meses y se espera que el próximo año ya se conozcan los primeros resultados de la iniciativa. Este será el primer departamento del país en implementar las directrices trazadas en el plan decenal para el control de cáncer.

Avanzan los programas de salud mental en el departamento



30 personas de la comunidad asistieron al programa de capacitación sobre eventos emergentes coordinado por el programa de Salud Mental de la Secretaría

Lanzamiento del programa gestoras sociales de afecto en Floridablanca



Con la participación de 250 madres cabeza de hogar, y líderes comunitarias de Floridablanca se inició el Programa “Gestoras Sociales de Afecto: una estrategia psicosocial que cambia violencia por amor. Son mujeres víctimas de la violencia pertenecientes a organizaciones legalmente constituidas, que inician su proceso de capacitación para conformar el grupo de Gestoras Sociales de Afecto de Floridablanca, estrategia psicosocial del Programa de Salud Mental del departamento, que lidera este proceso para restablecer los derechos de la mujer especialmente en salud integral, en cumplimiento a la Ley 1448 del 2011.

FotoNOTICIAS
FotoNOTICIAS FotoNOTICIAS

Secretaria de salud de santander capacita en salud bucal, visual y auditiva

Con el fin de fortalecer las capacidades de los profesionales que implementan, desarrollan y realizan seguimiento de acciones en estilos de vida saludable, prevención y control de enfermedades no transmisibles para la salud bucal, visual y auditiva del Departamento, la Secretaria de Salud de Santander realizó el primer ciclo de capacitación en Sistema de Información en Salud Oral (SISO) y Acciones de Salud Bucal, Visual y Auditiva.

Bajo la coordinación del Programa de Salud Bucal, Visual y Auditiva- Dimensión Vida Saludable y Condiciones No transmisibles, la Secretaria de Salud de Santander, busca a través de estas jornadas facilitar el entrenamiento para el manejo del sistema de información en salud oral SISO, entregar todas las herramientas



para el diligenciamiento de los datos en el sistema, socializar los criterios de selección de la población y realizar ejercicios prácticos para el buen manejo del SISO.

Así mismo, el taller contempló la implementación de acciones de Salud Bucal, Visual y Auditiva-SBVA articuladas a enfermedades No transmisibles enmarcadas en el Plan Decenal de Salud Pública, mediante la socialización de los lineamientos nacionales que orienten su inclusión a los planes territoriales y acciones de prevención en salud.

En esta capacitación participaron odontólogos prestadores de servicios de salud de la red pública y de la red privada del Departamento y coordinadores municipales del Área Metropolitana de Bucaramanga y Barrancabermeja.

Estas jornadas contaron con conferencistas del Observatorio de Salud de Santander y de la Secretaría de Salud departamental, especializados en el tema quienes entregaron todos los lineamientos y acciones que se deben implementar para garantizar la salud bucal, visual y auditiva de las comunidades.

Agenda de próximos eventos:

16-20
Junio

Agenda metropolitana
de salud
2014

Del 16 al 20 de junio la Secretaría de Salud Departamental junto con las Secretarías de Bucaramanga, Floridablanca, Girón, Piedecuesta, Lebrija y el Observatorio de Salud Pública de Santander, desarrollarán en forma simultánea actividades de prevención en violencia intrafamiliar y sexual, y una completa programación en promoción de la salud sexual y reproductiva en el marco de la Agenda Metropolitana de Salud.

18-20
Junio

Reunión regional de
Infancia
B u c a r a m a n g a

El Ministerio de Salud y Protección Social en el ejercicio de la Rectoría en Salud y con el Propósito de fortalecer las capacidades territoriales de los Departamentos de Norte de Santander y Santander y los Municipios priorizados en el proceso de Acompañamiento, Cooperación y Asistencia Técnica Territorial –ACAT para la Implementación de la Atención Integral de Niños, Niñas y Adolescentes, convoca la participación de los principales Actores Locales y Territoriales del Sector Salud, a participar de la Reunión Regional de Infancia a realizarse en Bucaramanga los próximos 18, 19 y 20 de Junio de 2014 .

Recorrido por la Provincia:
Así avanzan los hospitales de Santander

Gobernador, Richard Aguilar Villa, dio inicio a la construcción de la fase II del Hospital Local de Piedecuesta



El gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa; el Secretario de Salud de Santander, Juan José Rey Serrano, y el Alcalde de Piedecuesta, Angel de Jesús Becerra, presidieron un acto simbólico con la puesta del primer ladrillo para la construcción de la fase II del Hospital Local de Piedecuesta, la cual demandará una inversión de 1.500 millones de pesos y contemplará la construcción de las secciones de urgencias, laboratorio clínico, hospitalización, obstetricia, farmacia, rayos equis, consulta externa y programas de promoción y prevención.

Este proyecto, que será financiado con recursos del Contrato Plan Santander, no tendrá ningún contratiempo, por lo que se espera su terminación en septiembre próximo, anticipó el Mandatario Departamental, quien agregó que “la Gobernación de Santander se encargará del componente de infraestructura” y la alcaldía de Piedecuesta y la gerencia del hospital de la dotación del establecimiento.

“Con el apoyo del Gobierno Departamental vamos a devolverles a los piedecuestanos un hospital nuevo, con todos los servicios que garantizará una atención digna y oportuna”, expresó, por su parte, el alcalde de Piedecuesta, Ángel de Jesús Becerra Ayala.



Hospital San Roque de Curití recibió apoyo tecnológico



La Administración Departamental dotó de computadores de última generación al Hospital Integrado San Roque de Curití, para optimizar sus procesos administrativos y científicos, informó el secretario de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de Santander (SeTIC), Omar Lengerke Pérez.

“Conocimos las necesidades de este hospital en cuanto a nuevas tecnologías, y por eso lo

vinculamos como beneficiario del proyecto de ‘Apoyo Tecnológico’, lo que nos permitió donar a la institución cuatro equipos Corei5”, dijo el funcionario.

Durante la visita a Curití, el Secretario TIC manifestó que en los próximos días será instalado un kiosco digital turístico que beneficiará a los cientos de visitantes que diariamente llegan a esta población ubicada en la provincia de Guanentá.



Salud Santander

Gobierno de la gente